
COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 
 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE : do la parola a Davide Ghiglione per leggere l’espressione di 
sentimento sul terzo valico. 
 
Consigliere Davide Ghiglione (capogruppo Federazione della Sinistra): legge espressione 
sentimento (allegata agli atti) 
 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE: prima di dare la parola alla secondo espressione di sentimento, 
devo dire che ai sensi dell’art. 15 comma 3 pubblicità delle sedute, poiché l’argomento riguarda 
questioni concernenti persone e che involgono anche apprezzamenti sulla persona e sulla 
condotta, la seduta diventa riservata. Quindi devo far accomodare fuori il pubblico presente in sala, 
che potrà rientrare dopo che viene trattata questa questione. “omissis”……..  
 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE: possiamo far rientrare il pubblico. Volevo dare qualche 
comunicazione in merito a questioni che ultimamente hanno interessato il Municipio. Intanto i capo 
gruppi erano al corrente perché sono stati informati nell’ultima conferenza dei capigruppo su una 
richiesta di articolo 61, ossia di parere, il regolamento del decentramento prevede che esso venga 
espresso dalla Giunta quindi  non dal consiglio di municipio. Quindi la giunta può esprimere 
osservazioni  riguardo a delle opere che riguardano il Municipio sentiti i capigruppo. In particolare 
la richiesta riguarda, noi siamo stati informati che l’ex mercato comunale di Piazza de Caroli è 
stato alienato, come certamente saprete, a seguito di una permuta fatta dal Comune di Genova e 
quindi è diventato proprietà privata. La proprietà privata ha presentato un progetto per trasformare 
cioè fare un supermercato e ha presentato un progetto che prevede anche un allargamento, sia 
sulla base orizzontale che una sopraelevazione verticale. Ora avendo la facoltà di esprimere 
osservazioni io ve le ripeto perchè può essere utile: 
“la struttura non avrebbe stalli di sosta dedicati ai clienti, in quanto nel progetto si fa riferimento ai 
posteggi a raso esistenti sulla piazza, già insufficienti a coprire le necessità dei residenti e dei 
cittadini che frequentano la zona per altre necessità, vista la presenza di altri servizi (quali ad es. 
Plessi scolastici, SOMS Ambo i Sessi, Centro Servizi Giovani, Anpi Teglia, Ufficio Postale, 
Farmacia ed altri esercizi commerciali di vicinato ecc. ecc.) mentre è difficile ipotizzare un congruo 
numero di spazi di sosta nello spazio sul retro adibito anche a scarico merci; 
l’ampliamento previsto a livello orizzontale soffocherebbe gli spazi già limitati della piazza ed 
andrebbe a ridosso dell’edificio occupato dalla SOMS Ambo i Sessi; così come la sopraelevazione 
verticale prevista dal progetto limiterebbe la luce dell’edificio prospiciente, turbando anche 
l’equilibrio architettonico dell’intera piazza; 
dall’esame della documentazione non sono stati ravvisati i pareri della Polizia Municipale e della 
Mobilità e Traffico, necessari a nostro parere, viste le già presenti problematiche di viabilità e di 
sicurezza della zona;  
nella zona di Teglia sono già presenti altri supermercati di varie dimensioni e l’apertura di una 
nuova realtà rischia di soffocare il già fragile tessuto dei piccoli esercizi di vicinato; 
non è accettabile che l’unica opzione al degrado e all’abbandono di aree dismesse sia sempre e 
solamente l’utilizzo a fini commerciali.” 
Abbiamo saputo che l’area di Via Pisoni a Rivarolo è stata recentemente acquisita da una 
proprietà privata. Si trattava di un’area delle Ferrovie dello Stato che da circa 15 anni veniva 
lasciata aperta e c’era quindi la possibilità per una sosta anche se non regolamentata trattandosi di 
area privata, ma comunque c’era la possibilità per molte persone di parcheggiare. Ferrovie nel 
tempo ha emesso svariati bandi per metterla in vendita, gli ultimi due sono avvenuti nel giro di 2 
anni, non c’è stata la possibilità di un’acquisizione da parte pubblica cioè da parte del Comune di 
Genova e quindi, nonostante noi l’avessimo segnalato, si è proceduto alla vendita. Pertanto 
adesso il parcheggio è privato, la proprietà l’ha chiuso e quindi ora il parcheggio è recintato ed 
intende destinarlo a parcheggio a canone mensile. Ora noi abbiamo chiesto già da tempo, in 
accordo con il presidente della Commissione II,  la convocazione di una commissione 
sull’argomento e siamo riusciti ha trovare una data, poi vi arriverà la convocazione, ma intanto vi  
anticipo che sarà l’8 di aprile  alle ore 18 qui in Municipio e ci hanno assicurato la presenza sia il 
Vice Sindaco Bernini che l’Assessore Dagnino. Noi anche su questo argomento abbiamo ritenuto 



come Giunta di fare una decisione che i capigruppo dovrebbero aver ricevuto. Abbiamo fatto una 
decisione di Giunta in cui abbiamo un po’  ripercorso  tutto l’escursus di questa area e alla fine 
poiché purtroppo è stata venduta non c’è molto da fare su quello se non, siccome  esiste anche 
una normativa della Mobilità e traffico che prevede anche una certa regolamentazione,  con una 
certa percentuale di parcheggi che vengano destinati a canone mensile ed altra parte  che 
possano essere destinati a rotazione. 
 Noi abbiamo fatto una decisione di Giunta che abbiamo mandato agli Assessori chiedendo anche 
determinate cose. All’assessore urbanista mobilità e traffico abbiamo infatti chiesto sulla 
destinazione urbanistica di questa area di Via Pisone e anche sulla normativa che, come vi dicevo, 
dovrebbe regolamentarla perché c’è un disciplinare che noi abbiamo letto, un disciplinare generico 
che riguarda tutte queste aree, che prevede che il numero di abbonamenti non possa essere 
superiore alla metà dei posti auto disponibili e quindi chiediamo che   si intraprenda la trattativa 
con la proprietà privata per cercare di poter destinare almeno alcuni posti a rotazione gratuita però. 
All’assessore all’urbanistica chiediamo  una cosa che abbiamo già chiesto in passato che si 
acceleri un confronto con le Ferrovie per l’acquisizione di altre aree di interesse da adibire a sosta 
perché ci sono altre aree ferroviarie come l’area ex Polfer l’arcate sottoferroviarie più altre aree 
limitrofe che potrebbero essere interessanti. Agli assessori lavori pubblici mobilità e traffico che si 
possano avviare lavori per la risistemazione della via Ponte Polcevera per regolamentarne la sosta 
quindi asfaltatura, illuminazione, tracciatura, segnaletica orizzontale e verticale, eventuali limitatori 
di altezza perché non dimentichiamo che questa via è sempre oggetto di abbandono di rifiuti 
ingombranti e sporcizia. Proprio per questo scopo abbiamo chiesto all’assessore legalità e diritti 
che siano posizionate delle telecamere. Apro una parentesi approfitto di questa decisione di Giunta 
sul confronto con le ferrovie che noi in questo caso abbiamo chiesto le aree limitrofe a Rivarolo, 
però abbiamo già scritto sia ai dirigenti di ferrovie che al vice sindaco Bernini perché riteniamo 
urgente un incontro che riguardi non solo queste aree ma anche le aree di Pontedecimo. Per 
quanto a Pontedecimo, conosciamo tutti la vicenda del parcheggio vicino alla stazione ferroviaria 
che  era stato dato ad un ditta poi ci sono state varie vicende, che sono state affrontate anche a 
seguito di interpellanze qui in Consiglio, siccome questa ditta a quanto pare ha chiuso i battenti, 
abbiamo già scritto da un po’ e contiamo di riuscire a fare questo incontro con Ferrovie e con il 
Vice Sindaco per trattare entrambe queste zone, sia Rivarolo che Pontedecimo. Nelle 
comunicazioni del Presidente non è previsto dibattito, comunque questo cose verranno dibattute 
nella seduta di commissione per ora vi do soltanto delle notizie. Altre cose che vi volevo 
comunicare: prosegue il Festival dell’Intercultura che avevamo avviato l’anno scorso, sta avendo 
parecchio successo, c’è stato  anche un interesse da parte dell’assessorato  alla Legalità e diritti 
partecipiamo anche ad un bando, un bando contro il razzismo e speriamo di riscuotere anche 
successo in questo campo. Poi altre notizie che vi volevo dare: quest’anno ricorre il 70° della 
Resistenza oltre alle attività che tutti gli anni facciamo in occasione dell’anniversario della 
resistenza, per  quest’anno sono previsti altri eventi particolari. Innanzi tutto il  15 aprile, siccome 
abbiamo avviato da tempo un attività di incontro e confronto con l’Istituto Ligure della Resistenza, 
questa attività di confronto avrà il suo suggello con la firma di un protocollo di intesa fra il Municipio 
V Valpolcevera e le attività che vengono svolte con la Casa della Resistenza e l’Istituto Ligure della 
Casa della Resistenza. La firma di questo protocollo avverrà il 15 aprile, l’orario poi vi verrà 
comunicato in seguito, nella Casa della Resistenza ed è previsto anche uno spettacolo teatrale. 
Inoltre abbiamo avuto dei contatti con il Ducale,  l’Anpi e l’Istituto Ligure della Resistenza per delle 
iniziative da tenere in tutti e 9 i Municipi. L’iniziativa è quella della storia in piazza un format che il 
Ducale ha già sperimentato, adesso si vuole portarlo nei 9 Municipi e l’occasione è quella del 70° 
della Resistenza, non vi so ancora dire le modalità ed il luogo in quanto ancora in fase di 
gestazione. Vi comunico che si stanno approntando 2 commissioni in quanto avevamo due bandi, 
un bando fatto con la casa della Resistenza rivolto alle scuole e quello dell’Amiu per progetti sul 
riciclo e sulla differenziata. Si stanno costituendo le commissioni proprio in questi giorni. Altra cosa 
che vi volevo dire la Valpolcevera è stata scelta come progetto pilota per Weeenmodels ossia per 
le attività di recupero dei rifiuti elettrici. Abbiamo già esposto questo progetto che è stato curato da 
Amiu e dal comune di Genova, nel corso dell’ultimo incontro con le Istituzioni scolastiche è stato 
già illustrato  ai dirigenti scolastici, e di concerto col comune ed amiu faremo altri due incontri con i 
Civ della Valpolcevera e con le Associazioni della Valpolcevera perché si vuole coinvolgere tutti 



questi soggetti perchè possano mettere dei contenitori e spingere una raccolta di questi oggetti. Mi 
sembra di avervi dato tutte le comunicazioni. Ora possiamo passare al 2° punto dell’odg.    
 
PARERE SU PROPOSTA D'INTITOLAZIONE AREA CITTADINA A MONSIGNOR EMANUELE 
MICHELINI  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PRESIDENTE MURRUNI IOLE: prima di passare ai punti 2° e 3° dell’odg che sono pareri su 
proposte di intitolazioni, su cui ci è già stata una apposita commissione congiunta della 1° e 3°. I 
capogruppo sono già stati informati della questione, voi ricorderete che c’era stata un’interpellanza 
presentata dai gruppi di maggioranza, che chiedevano di ridare una via o uno spazio al partigiano 
Corneglio Bertelli in considerazione  che la via a lui intestata, a seguito dell’edificazione del 
mercato all’ingrosso,  era stata persa. Noi abbiamo fatto tutto un percorso come giunta ed 
avevamo demandato alle Commissioni di ricercare uno spazio per l’intitolazione ma, purtroppo, 
quando tutto il lavoro di ricerca è stato inviato alla toponomastica abbiamo scoperto che nel 2010 
e’era stata una delibera adottata dalla Giunta comunale precisamente nella seduta del 15 aprile 
che prevedeva l’intitolazione al partigiano Corneglio Bertelli  della rotonda fra  Via Sardorella e Via 
Maffei. Non appena ricevuta questa comunicazione siamo andati con l’Ass. Costa a fare un 
sopralluogo nella rotonda costatando che però manca la targa. Nel senso che è stata intitolata ma 
non è mai stata fatta l’intitolazione per cui abbiamo chiesto alla toponomastica che venga rimediata 
la mancanza  e visto anche che corre anche il 70° della Liberazione è opportuno che  si provveda 
alla intitolazione. A questo punto lascerei la parola ai Presidente della Commissione 1° e 3° che ci 
illustrino sia l’intitolazione a Monsignor Emanuele Michelini sia quella riguardante l’intitolazione al 
poeta Cellini.  
 
Presidente Germaine Belli: ci siano riuniti il 13 marzo come commissioni 1° e 3° per discutere dei 
punti all’odg odierno. Diciamo che la commissione è stato molto brevi in quanto non molto 
partecipata erano presenti quasi tutti i membri della maggioranza mentre quelli della minoranza 
mancavano quasi tutti ad eccezione del presidente di commissione. Quindi purtroppo non c’è stato 
modo di discutere insieme di queste proposte. Al di là di questo dal confronto fra i presenti è 
emerso un parere positivo per entrambe le intitolazioni. Sull’intitolazione al poeta Cellini si è 
sottolineato il fatto che è il coronamento di un percorso iniziato in precedenza all’inizio di questo 
ciclo amministrativo a cui ha preso parte la scuola Don Orengo che ha effettuato uno scambio 
culturale con una scuola siciliana che seguirà con un incontro con i ragazzi siciliani nella nostra 
città. Quindi l’esito è stato positivo le commissioni all’unanimità hanno deciso di approvare 
entrambe le intitolazioni. 
 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE: preciso anche che per motivi di urgenza, la commissione 
toponomastica che si è riunita il 18 di marzo ha ricevuto il parere che è emerso dalla 
Commissione, fermo restando che l’intitolazione dell’area cittadina a Monsignor Emanuele 
Michelini era già stata informata da una richiesta che la commissione toponomastica aveva 
ricevuto dai richiedenti che era l’Unione delle Società Cattoliche, mentre per quanto riguarda la 
proposta di intitolare uno spazio di Piazzale Ghiglione al poeta Cesare Cellini a questo punto 
siamo noi come Municipio che abbiamo recepito l’istanza che è provenuta dalla scuola e ci 
facciamo carico di trasmetterla alla toponomastica. Il poeta Cellini era un poeta nato a San Quirico 
emigrato in Sicilia, in Sicilia gli è stata dedicata una via. I ragazzi della scuola Don Orengo che 
hanno fatto tutto questo lavoro sul poeta  sono andati in trasferta a Catania e ci sarà spero un 
ritorno, sperando di far coincidere la loro gita qui a Genova con il momento dell’intitolazione. Io 
direi che possiamo passare alla votazione. 
 
Esito votazione: 
 
Presenti 17 
Votanti: 17 
Favorevoli:      17 
 



PARERE SU PROPOSTA D'INTITOLAZIONE DELLA PARTE DI PIAZZALE GHIGLIONE 
ANTISTANTE LA SCUOLA SECONDARIA DI PRIMO GRADO "DON ANGELO ORENGO "I.C 
PONTEDECIMO AL POETA CELLINI 
 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE :  
 
 
Esito della votazione:  
 
presenti:     18 
votanti:                           18 
favorevoli:                      18 
 
MOZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO MISTO  DEL MUNICIPIO V VALPOLCEVERA SULLA 
SOSPENSIONE PER DUE ANNI DELLE IMPOSTE COMUNALI E REGIONALI VERSO TUTTI I 
CITTADINI E GESTORI DI ATTIVITÀ COMMERCIALI DELLE ZONE COLPITE 
DALL'ALLUVIONE 
  
PRESIDENTE MURRUNI IOLE :  invito il proponente ad illustrare la mozione. 
 
Consigliere Alessio Bevilacqua (Gruppo Misto):  Viste le conseguenti criticità dovute alle 
alluvioni che da ottobre hanno colpito i comuni della provincia di Genova ed i Municipi del Comune 
di Genova. 
Precisando che è sotto gli occhi di tutti come gli effetti climatici riescano, con troppa facilità, da 
anni, a mettere in ginocchio la cittadinanza e a distruggere le attività commerciali. 
Volendo elogiare l'orgoglio del popolo genovese nel rialzarsi da ogni critica situazione 
conseguente alle calamità naturali che colpiscono la nostra terra. 
Evidenziando però come questo orgoglio non possa bastare a ripianare il danno economico che 
cittadini ed esercenti hanno subito dopo le alluvioni. 

CHIEDE 
al Comune di Genova e alla Regione Liguria di sospendere per 2 anni le imposte comunali 
e regionali verso tutti i cittadini e gestori di attività commerciali delle zone colpite dall'alluvione 
senza un successivo aggravio di interessi. 

CHIEDE ALTRESI' 
al Comune di Genova e alla Regione Liguria di interagire con il governo per chiedere la 
sospensione per due 2 anni delle imposte nazionali verso tutti i cittadini e gestori di attività 
commerciali delle zone colpite dall'alluvione senza un successivo aggravio di interessi;  
al Comune di Genova e alla Regione Liguria di interagire con il governo per chiedere il blocco 
totale di tutte cartelle esattoriali di equitalia verso tutti i cittadini della nostra provincia. 
 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE: è aperta la discussione. Prego capogruppo Bavassano. 
 
Consigliere Alessandro Bavassano (P.D.):  come maggioranza avremmo proposto alcuni 
emendamenti. Posso leggerli. Noi come maggioranza ci siamo trovati d’accordo su questa 
mozione con la volontà di emendare alcune parti ci troverebbe d’accordo e saremo disposti anche 
a votarla. Gli emendamenti sono questi i primi due pensieri vanno bene così come sono stati 
espressi, nel terzo pensiero sostituiremmo ”all’orgoglio” con “tenacia” che si sembra un’attributi più 
costruttivo e nel quarto pensiero al discorso “orgoglio”  “atteggiamento positivo“. Poi per quanto 
riguarda l’impegnativa questa la rileggo: “al comune di Genova e alla Regione Liguria di 
sospendere per due anni le imposte regionali e comunali verso tutti i cittadini e gestori di attività 
commerciali” pensiamo che sia meglio specificare che hanno subito danni certificati nelle zone 
colpite dall’alluvione senza il successivo aggravio di  interessi e sanzioni chiede altresì al Comune 
di Genova  e alla Regione Liguria di interagire con il Governo per chiedere una nuova sospensione 
verso tutti i cittadini e i gestori di attività commerciali che hanno subito danni certificati nelle zone 
colpite dall’alluvione senza un successivo aggravio di interessi e sanzioni. Chiederemo invece di 
togliere l’ultima impegnativa che ci sembra non percorribile.  



 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE: la parola al proponente 
 
Consigliere Alessio Bevilacqua (Gruppo Misto): io accetto in toto tutti gli emendamenti fatti 
dalla maggioranza c’è un’ulteriore aggiunta leggo per intero la nuova versione concordata.  
Viste le conseguenti criticità dovute alle alluvioni che da ottobre hanno colpito i comuni della 
provincia di Genova ed i Municipi del Comune di Genova. 
Precisando che è sotto gli occhi di tutti come gli effetti climatici riescano, con troppa facilità, da 
anni, a mettere in ginocchio la cittadinanza e a distruggere le attività commerciali. 
Volendo elogiare la tenacia  del popolo genovese nel rialzarsi da ogni critica situazione 
conseguente alle calamità naturali che colpiscono la nostra terra. 
Evidenziando però come questo atteggiamento positivo non possa bastare a ripianare il danno 
economico che cittadini ed esercenti hanno subito dopo le alluvioni. 

CHIEDE 
al Comune di Genova e alla Regione Liguria di sospendere per 2 anni le imposte comunali e 
regionali verso tutti i cittadini e gestori di attività commerciali commerciali che hanno subito danni 
certificati  nelle zone colpite dall'alluvione senza un successivo aggravio di interessi e sanzioni 
(tipo cartelle esattoriale Equitalia)  

CHIEDE ALTRESI' 
al Comune di Genova e alla Regione Liguria di interagire con il governo per chiedere una nuova 
sospensione delle imposte nazionali verso tutti i cittadini e gestori di attività commerciali che hanno 
subito danni certificati nelle zone colpite dall'alluvione senza un successivo aggravio di interessi e 
sanzioni. 
Grazie. 
 
Presidente Iole Murruni: se non ci sono altri interventi passiamo alle dichiarazioni di voto. 
Capogruppo Maisto. 
 
Consigliere Salvatore Maisto (S.E.L.) : sel con le modifiche apportate lette dal Capogruppo 
Bevilacqua vota a favore.  
 
Consigliere Alessandro Bavassano (P.D.): anche il gruppo Pd dopo questi emendamenti vota a 
favore. 
 
Consigliere Bruno Faraci (I.D.V.): anche l’IDV è d’accordo con tutto quanto è stato scritto. 
 
Consigliere Davide Ghiglione (federazione della Sinistra): anche io sono favorevole alle 
mozione così come è stata emendata: 
 
Consigliere Giorgio Campi (M5S): anche noi come gruppo 5 Stelle voteremo a favore così come 
è stata emendata. Una domanda che mi ero dimenticato di fare durante la discussione è a che 
punto è l’iter di questa cosa qua se questi cittadini stanno continuando a pagare o se è già stato 
sospeso qualcosa ovviamente per le persone che hanno subito danni certificati.  
 
Presidente Iole Murruni: passiamo alla votazione  
 
Votazione 
Presenti:    18 
Votanti:              18 
Favorevoli:         18 
 
MOZIONE PRESENTATA DAL GRUPPO MISTO  DEL MUNICIPIO V VALPOLCEVERA SULLA 
COLLOCAZIONE IN PUNTI STRATEGICI DEL TERRITORIO DI PANNELLI ELETTRONICI 
STRADALI A MESSAGGIO VARIABILE  
 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE :  invito il proponente ad illustrarla. 



 
Consigliere Alessio Bevilacqua: ritiro la mozione.  
 
INTERPELLANZA PRESENTATA DAL GRUPPO MISTO DEL MUNICIPIO V VALPOLCEVERA 
PER SAPERE SE IL COMUNE DI GENOVA E LA REGIONE LIGURIA HANNO PREVENTIVATO 
INTERVENTI A SEGUITO DELL'INNALZAMENTO DEL TORRENTE POLCEVERA,DEL 
TORRENTE VERDE ,DEL TORRENTE RICCÒ,NONCHÉ IN ALTRI RIVI MINORI  
 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE :  invito il proponente Consigliere Bevilacqua ad esporla. 
 
Consigliere Alessio Bevilacqua (Gruppo Misto): legge interpellanza 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE: premetto che a seguito dei recenti eventi alluvionali ci sono state 
tutte delle attività di sopralluoghi di monitoraggio che hanno coinvolto in primis l’area tecnica di 
questo Municipio, che comunque ne è stato dibattuto anche durante la seduta monotematica sugli 
eventi alluvionali, e sia l’area tecnica che la polizia municipale hanno redatto dei verbali minuziosi 
sullo stato del territorio. Su questo punto comunque abbiamo interpellato gli uffici competenti e 
nella persona del dirigente Ing. Pinasco c’è stato risposto che per quanto di competenza del 
Comune ci comunica che una volta finita la fase di emergenza legati agli interventi di somma 
urgenza che sono stati attivati nell’immediatezza degli eventi alluvionali del 2014, si procederà ad 
una verifica più organica dei fenomeni di sovralluvionamento interessanti i corsi d’acqua comunali 
al fine di effettuare una stima dei relativi costi smaltimento/riutilizzo del materiale litoide trasportato 
dalle piene e proporre alla Giunta l’inserimento, se possibile, a bilancio delle relative poste 
economiche. Siccome l’interpellanza prevede anche il coinvolgimento della Regione Liguria la 
medesima interpellanza è stata inviata agli uffici regionali competenti ma siccome non c’è ancora 
arrivata la risposta sarà nostra cura portarla in consiglio appena riceviamo risposta.  
 
INTERPELLANZA PRESENTATA DAI GRUPPI CONSILIARI DI MAGGIORANZA SULL'AREA 
FOSSATI A GE-FEGINO 
 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE : invito il proponente Ghiglione ad illustrare l’interpellanza  
 
Consigliere Davide Ghiglione (federazione della sinistra):  legge interpellanza 

 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE: io purtroppo su questa interpellanza non sono in grado ad oggi di 
dare una risposta in quanto abbiamo interpellato l’assessore all’urbanistica, l’assessorato lavori e 
manutenzioni, l’assessorato all’ambiente del Comune di Genova e tutti e tre gli assessorati ci 
hanno risposto che non è di loro competenza senza che peraltro darci indicazioni su chi potrebbe 
essere competente su questa materia. Quindi  stiamo facendo ancora delle ricerche interessando 
anche la città metropolitana per vedere se riusciamo a venirne a capo. Per adesso purtroppo 



queste tre risposte dichiarano la non competenza di questi 3 assessorati sulla materia oggetto di 
interpellanza.  
 
Consigliere Davide Ghiglione (federazione della sinistra): sinceramente resto sconcertato da 
questa risposta non tempo per le tempistiche ma perché nessuno di questi assessorati sia 
competente e non sappia chi sia responsabile di una situazione di tale scempio di quella porzione 
di territorio. Da parte tecnica volevo sapere se bisogna presentare un’altra interpellanza sulla 
materia o se nel caso ci può fornire una risposta anche più avanti nei prossimi consigli municipali. 
 
PRESIDENTE MURRUNI IOLE: noi comunque le interpellanze non le abbandoniamo di solito 
rispondiamo anche ad interpellanze pregresse noi continuamo a sollecitare finchè non otteniamo 
una risposta in questo senso. Nel caso quando otterremo risposta sarà comunicata nel caso 
negativo vedremo il da farsi. 
 
Consigliere Davide Ghiglione (federazione della sinistra): grazie Presidente sarà cura mia e 
degli altri colleghi di maggioranza a sollecitare la risposta.   
 
APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE DEL 17 DICEMBRE 2014  E 09 FEBBRAIO 
2015  
PRESIDENTE MURRUNI IOLE : quando ho fatto le comunicazioni volevo darne altre due su altre 
attività che ha fatto la Giunta. In particolare  una decisione di Giunta che riguarda un sito di 
telefonia mobile nell’area Liberti. Su quell’area li’ sono stati fatti, come prevede la normativa, 
assemblee pubbliche supplementi di assemblee per dare informativa alla cittadinanza. Diciamo 
che il ruolo del Municipio in questi casi è quello di favorire un dialogo tra le parti in causa e se 
possibile una concertazione. In questo caso qua esperiti tutti questi passaggi con la cittadinanza 
ed i soggetti proponenti abbiamo ritenuto che questa fase di concertazione  
abbia avuto esito negativo, in quanto la cittadinanza ha presentato le criticità del sito e la giunta ha 
quindi deciso di trasmettere gli atti all’assessorato all’ambiente con esito negativo riguardo alla 
possibilità di concertazione e quindi questo è stato l’atto della Giunta e sarà quindi compito 
dell’assessorato che sta convocando altri incontri anche se siamo in un fase, voi saprete dai 
giornali che l’assessore all’ambiente ha dato le dimissioni, quindi siamo in attesa di conoscere il 
nuovo nome dell’assessore all’ambiente. Vi aggiorno ancora su una ultima cosa perché è stata 
dibattuta anche con interpellanza in consiglio sull’attività della ditta Ecologital sia per quanto 
riguarda il sito di Via Wagner che per il sito di Via Lungo Torrente Secca, all’interpellanza avevamo 
avuto delle risposte parziali e avevamo avuto degli incontri con l’allora assessore all’Ambiente che 
aveva promesso un interessamento degli uffici della città metropolitana e aspettavamo di 
conoscere  una data per convocare, in concerto con il Presidente della commissione 2°, per 
parlare dell’argomento. Ovviamente speriamo che questa fase di impasse passi e con il nuovo 
assessore speriamo di riuscire a calendarizzare una  data per questa commissione. Nel frattempo 
comunque è giunto al Municipio un parere su una retrocessione di una porzione di territorio in Via 
Wagner a cura della ditta Ecologital a questa richiesta il Municipio ha ritenuto di dare parere 
negativo anche perché quest’area prospiciente sul fiume Torbella noi avevamo già segnalato la 
presenza di fusti su quell’area, noi avevamo già segnalato la questione anche a seguito degli ultimi 
eventi alluvionali, e quindi abbiamo ritenuto di dare un parere negativo e speriamo che la cosa 
venga bloccata. Poi se riusciremo a convocare questa commissione speriamo di entrare più nel 
dettaglio. Mi sembra di aver concluso con tutte le notizie che vi volevo fornire, l’ultimo punto all’odg 
è l’approvazione dei verbali che voi avete ricevuto per e-mail e se non ci sono richieste particolari 
da parte dei consiglieri verranno considerati approvati.   
 
 


